

La empresa brasileña y el banco adquieren el 40% cada uno y los ejecutivos el 20% restante

El grupo brasileño Gerdau, SCH y directivos de la compañía compran Sidenor por 443 millones

EFE. Bilbao / Santander

El grupo brasileño Gerdau, el banco Santander y un grupo de directivos de la compañía firmaron en la tarde de ayer un acuerdo para la adquisición del 100% del grupo Sidenor por un importe total de 443,8 millones de euros, informaron fuentes de la siderurgia española. Gerdau obtendrá un 40% del capital de la compañía, el Santander otro 40% y los directivos de la firma se quedarán con el 20% restante. Fuentes cercanas a Sidenor recordaron que el objetivo de

adquirir una dimensión adecuada y los contactos para comprar o integrarse en grupos más potentes son una constante en el sector. Sidenor hizo en el pasado varios intentos en este sentido, recordaron las fuentes. Unas veces con éxito, como la entrada en el área de Mercosur mediante la participación mayoritaria en la brasileña Acos Villares, dedicada a la siderurgia integral; y otras sin él, como el intento fallido de entrar en el ámbito de Nafta, mediante la compra de las mexicanas Altax y Metanex, posteriormente vendidas.

El Grupo Gerdau, con raíces centenarias, es, según se informa en su página web, el mayor productor de aceros largos en el continente americano, con un total de 29 fábricas en Brasil, Argentina, Canadá, Chile, Estados Unidos, Uruguay y Colombia. Tiene una capacidad instalada total de 16,4 millones de toneladas de acero por año, lo que le coloca en el puesto número 12 del ranking mundial de empresas siderúrgicas. Su facturación en los nueve primeros meses de este año alcanzó los 8.800 millones de dólares, con un aumento del 11,3 por ciento.

La producción de acero fue de 10,3 millones de toneladas, un 2,8 más.

En este periodo las inversiones sumaron 542,8 millones dólares, destinadas a "ampliar y mejorar tecnológicamente sus unidades". De ese total, 410,4 millones se quedaron en Brasil. En el tercer trimestre de este año, Gerdau se hizo con el control (74,44%) de la argentina Sipar Aceros, en la provincia de Santa Fe, y concluyó la adquisición del 57,1% de Diacono, el mayor fabricante de productos de acero para la construcción civil de Colombia.

La Corporación Sidenor es el mayor fabricante en España de aceros especiales y de forja y fundición, así como uno de los principales fabricantes de forja por estampación.

Está integrada por la brasileña Acos Villares, Sidenor Industrial, con plantas siderúrgicas en Basauri (Vizcaya), Vitoria y Reinosa (Cantabria), y Forjanor, con plantas de forja de estampación en Elgueta (Guipúzcoa) y Villalba (Madrid). Además, tiene delegaciones comerciales en Reino Unido, Francia, Alemania e Italia. La producción ronda las 700.000 toneladas de productos largos y 25.000 toneladas de piezas forjadas y fundidas.

Historia agitada

Sidenor es el resultado de la suma de varias empresas que sufrieron el proceso de reconversión en los años 80-90 y que tras quedar en manos de la administración fue privatizada en 1995 en favor de un grupo de empresarios, liderado por



Entrada a la planta de la siderúrgica Sidenor en la localidad cántabra de Reinosa.

EFE

El alcalde reinosano espera su continuidad

EUROPA PRESS. Reinosa

El alcalde de Reinosa, José Miguel Barrio, deseó ayer, al conocer la venta de Sidenor a la compañía siderúrgica brasileña Gerdau, que tras esta operación la planta de Reinosa "sigue siendo un referente" en la zona de modo que "se mantengan los niveles de inversión y contratación".

"Mi deseo es que La Naval, nuestra querida Naval, siga siendo referente social y de empleo para los reinosanos", indicó Barrio, quien no obstante aseguró "no tener mucho que decir" si los propietarios "han decidido vender la fábrica a un grupo brasileño". En declaraciones a Europa Press, señaló que Sidenor está "esencialmente ligada a la Historia" del municipio tanto a nivel social como económico y, por ello, deseó que a partir de su venta no se produzca un "deterioro de la calidad del

del empleo". Destacó que su "deseo" es que esta operación no suponga la "deslocalización" del centro de producción de Reinosa, ya que "para nosotros La Naval es prácticamente el motor principal de desarrollo de la ciudad a nivel industrial". Así, Barrio resaltó que "sin duda" esta fábrica "es la de mayores dimensiones" de la comarca.

Agregó que, si bien actualmente Sidenor de Reinosa emplea a unas 900 personas, dadas las "nuevas circunstancias del mercado laboral" hay "cantidad de empresas" que trabajan para esta compañía mediante subcontratas. "Por ello, en realidad el número total de trabajadores es bastante mayor", remachó el regidor. Finalmente, Barrio, quien dijo que "oficialmente" no se le había comunicado la venta de la empresa y tan sólo había oido "algún comentario

hoy mismo", manifestó que le hubiera gustado enterarse "de una forma más oficial" de la operación "y no por rumores que se mascaban entre la ciudadanía". "En cierto modo me hubiera gustado saberlo de primera mano por parte del grupo Sidenor, porque en algún momento cuando han tenido necesidad de apoyo logístico del municipio para hacer peticiones de subvenciones al Gobierno regional pues sí que les hemos apoyado desde el Consistorio", aseveró el alcalde. Añadió que "si antes llamaron para pedir ayudas al Ejecutivo de Cantabria, parece lógico que también hubieran llamado para comunicar esta decisión de venta a otro grupo". Pese a ello, Barrio se mostró "seguro" de que la dirección de Sidenor se pondrá en contacto con el Ayuntamiento "en breve para comunicar esto que ha sucedido".

Sabino Arrieta, que era el principal accionista. El grupo alcanzó en 2004 un beneficio cercano a los 50 millones de euros y tuvo una producción de 1,6 millones de toneladas.

Sidenor atiende fundamentalmente al mercado europeo, hacia el que destina el 93 por ciento de su producción, prin-

cipalmente dentro de la industria de automoción. El Grupo Sidenor mantiene también una participación del 58% en Acos Villares, con plantas en Sorocaba, Mogi das Cruces y Pindamonhangaba, en el estado brasileño de São Paulo, principalmente dedicadas a la fabricación de aceros especiales y

cilindros de laminación, alcanza una producción total de 1,8 millones de toneladas de acero, 1,6 millones de toneladas de productos laminados y 66.000 toneladas de productos forjados y fundidos. La plantilla alcanza las 5.300 personas, de ellas, 2.300 en España y 3.000 en Brasil.

CCOO en Cantabria pide una reunión urgente

E.P. Santander

CC.OO. de Cantabria denunció ayer la "opacidad" con la que se ha producido la compra de Sidenor por parte del Grupo Santander, el grupo Gerdau y directivos de la empresa y ha solicitado, a través de la Federación Estatal Minerometalúrgica, una "reunión urgente, al más alto nivel" con la Dirección para pedir "el mantenimiento del proyecto industrial y el empleo". El secretario general de la Federación Siderometalúrgica de CC.OO. Cantabria, Francisco García Cobián, señaló la "falta de información" acerca de la operación genera "un estado de alerta en relación a quiénes son los que han comprado y con qué fines". Por ello, se han dirigido a la Federación Europea de Sindicatos para conocer más en profundidad "de qué grupo se trata", aunque, rechazó hablar de "preocupación" puesto que, en principio, "el cambio de propietario de una empresa no tiene por qué llevar en sí mismo a ello". En cualquier caso, desde CC.OO. de Cantabria se exigió el mantenimiento "del proyecto industrial y del empleo" y, en la planta de Sidenor en Reinosa, en la que trabajan cerca de 800 personas, "todo lo que se iba a generar en torno a la incorporación de una serie de inversiones que estaban en marcha".

UGT advierte de que no permitirá "ningún juego o especulación"

E.P. Reinosa

El secretario general de la sección sindical de UGT en la fábrica de Sidenor en Reinosa, Carlos Martínez, advirtió ayer a los nuevos propietarios de la firma siderúrgica que "aunque aún no se conocen las verdaderas intenciones del grupo Gerdau y el Santander", no permitirán "ningún tipo de juego ni especulación con el mantenimiento de las fábricas de Sidenor Industrial y de su filial Forjanor, con todo su empleo y las inversiones prometidas para ellas". UGT criticó ayer "la precipitación y el oscuranismo de esta operación de compra venta de la que no se ha informado hasta última hora a los trabajadores y a los sindicatos que les representan, lo cual no es un buen comienzo".